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Pallanuoto

Euro Cup, oggi le prime sfide per Canottieri Napoli e
Posillipo

Prende il via oggi, per concludersi domenica, il
primo round di qualificazione della Euro Cup
che vede la partecipazione della Canottieri in
Slovacchia e del Posillipo a Napoli. Quattro i
gironi di 4 squadre, superano il turno le prime
due classificate. Alla Scandone il girone D che
vede la partecipazione oltre ai napoletani
rossoverdi di Kinef Kirishi (Russia), Potsdam
(Germania) e Terrassa (Spagna). Buone
possibilità di qualificazione per il Posillipo che
non conta più sul mancino Valentino Gallo,
passato allo Sport Management, ma che
annovera ben cinque nuovi, tra i quali Marziali,
Rossi e Mattiello.
Prima gara oggi alle 19 PosillipoPotsdam.
La  Cano t t i e r i   è   i nvece   in   t ras fe r ta   i n
Slovacchia, a Kosice, dove dovrà vedersela
con Primorac Kotor (Montenegro), BvscZuglo
(Unghe r i a )   e  Kos i ce .   La   f o rmaz i one
giallorossa, che ha inserito sei nuovi giocatori
e non ha nessuno straniero in formazione,
incontra oggi lo Zuglo.
Domani parte il campionato di A1. A riposo la
Canottieri, il Posillipo e anche l' Acquachiara:
recupereranno mercoledì.

LUCIO C. POMICINO
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Il retroscena

L'ipotesi superata: coupon di circa ventimila euro per
un cocktail con Bassolino o un evento con Fini
A parlare di bistecche e politica fu anche Erik Klingenberg dei Magazzini Generali silos

Potevano arrivare a costare anche quindici o
ventimila euro alla volta, i coupon per le cene
elettorali. Un prezzo da pagare per stare
t ranqui l l i     secondo una  impostaz ione
accusatoria che ieri non ha superato lo scoglio
del primo grado di giudizio  un modo per
poter lavorare a Napoli, senza avere intoppi di
natura amministrativa o poli t ica. È i l  20
novembre del 2008, quando il gip Daniela
Fallarino firma il decreto di «esilio» a carico di
Nerli e degli altri due indagati. Potranno vivere
fuori dalla Campania, non potranno fare rientro
in regione. Ma cosa spinse il giudice ad
accogliere le richieste della Procura (indagini
coordinate dal pm Francesco Curcio, sotto il
coordinamento dell' allora aggiunto Francesco
Greco). C' erano testimonianze forti, a volte
irridenti, che parlavano di «cene di sinistra e
anche di destra», almeno a giudicare dal
racconto d i  uno degl i   imprendi tor i .  Ma
andiamo con ordine, a ri leggere quanto
emergeva dal decreto firmato dal gip Fallarino.
Centrale, negli atti a verbale, la cena in
sostegno di Bassolino nel marzo del 2005 a
Città della scienza, un cocktail al Circolo
Canottieri e un altro all' Excelsior. E non era
finita. Agli atti dell' inchiesta anche una cena
organizzata da An con Gianfranco Fini, oltre a
un incontro al Circolo Canottieri con D' Alema
e Fassino. Politici ovviamente estranei alle indagini, mai entrati nel cono d' ombra delle accuse, che
finirono col riempire articoli e inchieste giornalistiche. Fatto sta che nelle carte depositate dalla Procura,
spuntò anche un riferimento alle cosiddette «bistecche di destra e di sinistra». Chi tira in mezzo un
concetto a metà strada tra gastronomia e ideologie di sapore noventesco? A parlare di bistecche e di
politica, agli atti, fu Erik Klingenberg dei «Magazzini generali silos», una delle presunte parti offese,
sicuramente un testimone di accusa. Fu lui a raccontare di aver ricevuto una richiesta di 10mila euro per
sostenere la candidatura di Bassolino, trovandosi poi di fronte a un invito simile a cena da parte di An, in
occasione di una serata napoletana di Gianfranco Fini. E come rispose l' imprenditore dinanzi a due
inviti a cena, con tanto di coupon da acquistare? Andiamo a ripescare cosa venne messo nero su
bianco dal teste: «Fu a questo punto che mi chiesi divertito se era il caso di mangiarmi una bistecca di
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destra o di sinistra». Insomma, fu più o meno salomonica la soluzione escogitata da Klingenberg: «Per
motivi diplomatici e per mantenere buoni rapporti con tutti, diedi 10mila euro per la cena di Bassolino,
qualcosa in meno per quella di An. Ma alla fine non andai né dall' uno, né dall' altro: non mangiai né la
bistecca di sinistra, né quella di destra». Dichiarazioni dalle quali però non emergeva una pressione di
tipo estorsivo, una sorta di aut aut in grado di mettere con le spalle al muro dei colossi dell'
imprenditoria nazionale. Eppure, all' epoca, tra il 2007 e il 2008, nessuno degli imprenditori sentiti dai
pm sostenne di avere delle simpatie politiche per questo o quel partito, per i Ds in particolare. Proviamo
a ripercorrere il ragionamento di Legora De Feo: «Mi era stato detto che tutte le realtà imprenditoriali del
porto partecipavano al contributo». Dello stesso tenore le dichiarazioni rese dall' imprenditore Antonio
Palumbo: «Lo fanno tutti, certo, io non potevo essere l' unico a non farlo». Fu invece Emanuele D'
Abundo, figlio di Nicola D' Abundo, dei «Traghetti di Pozzuoli» e di Donata Rizzo, quest' ultima in
passato per due anni e mezzo assessore nella giunta di centrosinistra che guidava il Comune di Napoli:
«Nel 2006 mi chiesero di partecipare a un cocktail al Circolo Canottieri di Napoli con Fassino e D'
Alema. Ogni biglietto costava 100 euro». Una circostanza che non viene però confermata dall' armatore
Nicola D' Abundo, padre di Emanuele: «Eravamo nel 2005, la cena era all' Excelsior e c' era solo
Bassolino». Insomma, dichiarazioni che ammettono l' esistenza di un sistema, di un modo di fare, che
però per i giudici non rappresentano un' azione di coercizione da parte di pubblici ufficiali nei confronti
di imprenditori bisognosi di lavorare. Ed è questo il punto su cui hanno battuto in aula i difensori dei tre
imputati, partendo da una domanda rivolta a tutti i testimoni ascoltati nel corso degli otto anni di
processo: «Vi siete mai sentiti pressati o costretti ad acquistare quei biglietti?». In gran parte, la risposta
dinanzi ai giudici è stata negativa.

l.d.g.
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PALLANUOTO Da oggi a domenica rossoverdi e giallorossi saranno impegnati a Napoli e
Kosice nei gironi iniziali del trofeo continentale

Posillipo e Canottieri, a voi l' EuroCup

NAPOLI. Inizia oggi il cammino europeo di
Posi l l ipo e Canott ier i  Napol i ,  entrambe
impegnate nei raggruppamenti iniziali dell'
EuroCup, la competizione che appena un anno
e mezzo fa riportò Napoli al centro d' Europa
grazie al  derby di   f inale  t ra Posi l l ipo e
Acquachiara.
Le due formazioni napoletane si trovano
inserite in due gironi diversi (il gruppo C per i
g ia l lorossi  d i  paolo Zizza,  a Kosice,   in
Slovacchia, e il gruppo D per i rossoverdi, a
Napoli) ,  ma entrambe partono decise a
supe r a r e   q ue s t o   p r imo   s t e p ,   c on   l a
consapevolezza di avere squadre attrezzate
per fare un cammino importante anche in
ambito continentale, anche se va detto che il
livello dell' EuroCup è notevolmente cresciuto
a partire dallo scorso anno, con la novità dell'
ingresso a metà competizione delle squadre
provenienti dalla Champions League.
Analizzando nel dettaglio la composizione dei
due gironi, comunque, il raggruppamento più
insidioso sembra essere quello della Canottieri
Napoli (formazione rinnocata e completamente
italiana), che oggi (ore 18) sfi da gli ungheresi
del Bvsc Zuglo, domani (ancora alle ore 18)
dovrà fare attenzione contro i blasonati
montenegrini del Primorac Kotor e domenica
(ore 9.30) chiuderà con i padroni di casa del
Kosice. «Siamo pronti  ha detto alla vigilia il
tecnico Zizza  ma giocheremo con squadre più ro date di noi. Sarebbe stato meglio giocare prima
qualche gara ufficiale».
Qualche insidia ci sarà anche per il Posillipo, che oggi (ore 19) trova i tedeschi dell' Osc Potsdam,
mentre domani (ore 20.30) troverà gli spagnoli del Terrassa prima di chiudere domenica (ore 11) contro
i russi del Kinef Kirishi.
I rossoverdi hanno comunque il vantaggio di poter giocare alla Scandone, sperando in una adeguata
risposta di pubblico. «Serviranno concentrazione e determinazione  ha ammonito alla vigilia il tecnico
Occhiello  Dovremo cercare di imporci sul piano del gioco, della velocità e della mentalità».
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Protesta per i sigilli al Palavesuvio "Macchinazione
contro lo sport"

TEMP I   l u n g h i   p e r   l a   r i a p e r t u r a   d e l
Palavesuvio, chiuso da polizia e Asl per la
mancanza dei certificati di agibilità.
Per rivedere gli sportivi nell '  impianto di
Ponticelli, che comprende tre palestre al
coperto e quattro campetti esterni, servirà il
parere della Procura, dopo che i vigili del
fuoco hanno presentato un esposto contro il
Comune, che non ha ef fet tuato  i   lavor i
necessari per la messa in sicurezza della
struttura. L' assessore allo Sport Ciro Borriello
n eg l i   u l t im i   d ue   g i o r n i   h a   f o r n i t o   l a
documentaz ione necessar ia  a  ch i  s ta
indagando e solleciterà l '  Avvocatura di
Palazzo San Giacomo per abbreviare i tempi:
«Abbiamo le mani legate, siamo bloccati in
attesa che si pronunci il giudice. Il nostro
primo obiettivo è riaprire in fretta». Intanto però
i timori crescono. Le palestre, gestite da Dike
Basket, Federvolley e Nippon Judo, rischiano
di essere vandalizzate perché rimaste vuote e
senza sorveglianza. Qualcuno teme che
possano persino essere occupate.
Gli addetti ai lavori mostrano insofferenza e
parlano di situazione insostenibile: «Mi sembra
evidente che ci sia un' occulta macchinazione
contro lo sport, contro quelle pochissime
strutture che riuscivano ancora, a stento, ad accogliere attività ed atleti », ha scritto in un comunicato il
presidente della Federvolley Campania, Ernesto Boccia, che ha annunciato un clamoroso gesto di
protesta per domani e domenica: «Nel corso della prima giornata di campionato le squadre campane
osserveranno un minuto di silenzio su tutti i campi per il lutto che ha colpito le nostre palestre. Vogliamo
risvegliare le coscienze ed invitare ad una maggiore attenzione le istituzioni: abbattiamo le barriere
mentali e politiche, i pregiudizi e la burocrazia. Apriamo le palestre e facciamo fare sport ai nostri figli».
Con la chiusura del Palavesuvio, Napoli rischia di perdere la sua realtà migliore nel panorama degli
sport di squadra (pallanuoto esclusa), come la Dike Basket femminile, semifinalista scudetto due anni
fa. «Perché cacciarci dalle palestre proprio oggi, nel massimo degli sforzi per l' inizio della stagione
agonistica? », si sfoga Pino Zimbardi, vicepresidente della squadra partenopea. «Improvvisamente i
nostri organismi sono diventati svizzeri. I vigili del fuoco ci hanno chiesto di cambiare un vetro dell'
estintore lievemente danneggiato, era l' unico problema di una palestra che custodiamo come una
bomboniera, dove ospitiamo centinaia di ragazze ogni giorno. Tutti gli adempimenti sono stati fatti,
abbiamo investito soldi per l' illuminazione a Led, che c' è in pochissimi palasport italiani. Siamo più che
a norma». Zimbardi parla di accanimento burocratico: «La politica ci sta mettendo in ginocchio».
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Al Palavesuvio giocano ogni giorno tremila atleti: «È l' aspetto che più ci sta a cuore: serve uno sforzo
comune, altrimenti Ponticelli diventa terra di nessuno. Al di là dell' aspetto agonistico, il dramma
riguarda i ragazzini che non possono più entrare neanche per tirare due calci ad un pallone nei campetti
esterni perché manca un foglio di carta che certifichi l' agibilità». Più duro verso il Comune è Nello
Parlati della Nippon: «I vigili hanno sollecitato più volte l' intervento di Palazzo San Giacomo per mettere
in sicurezza l' impianto, inutilmente. Avevamo chiesto all' assessore Borriello la titolarità per farlo da
soli, ma non c' è stata accordata ed oggi siamo rimasti senza casa».
La Dike giocherà la prima partita interna di campionato al Palaerrico di Pozzuoli, domani alle 18,
pagando una multa perché in città non ci sono campi a norma per la serie A1. Non va meglio negli altri
impianti. Sul Collana prosegue lo scontro Comune Regione: Palazzo San Giacomo propone di
bloccare il bando di affidamento ai privati ed inserire lo stadio vomerese nel programma delle
Universiadi, per poterlo gestire direttamente. Intanto stamani alle 11.30 al Maschio Angioino si terrà un'
assemblea pubblica con tutti gli operatori sportivi, voluta dalla consigliera Pd, Valeria Valente.

MARCO CAIAZZO
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Impianti comunali chiusi o a pezzi A Napoli non si
può fare più sport
Fuori uso PalaVesuvio, PalaBarbuto, Collana: le squadre emigrano, fermi tremila atleti Il
maestro di judo: noi paghiamo molto e in anticipo, invece ai circoli privati affitti ridicoli

NAPOLI Praticare sport a Napoli diventa ogni
giorno più difficile: dal Vomero a Ponticelli,
passando per Fuorigrotta, ogni quartiere ha il
suo impianto chiuso o con problemi di agibiità.
Un triste primato su cui non si riesce davvero
a trovare una soluzione. Da una parte i l
Comune cerca in tutti i modi di ovviare senza
risorse allo stop delle attività sportive, dall'
altro si impunta sulla burocrazia per frenare
chi da privato vuole investire nello sport. L'
ultimo caso in ordine di tempo riguarda il
PalaVesuvio di Ponticelli, dove circa 3.000
atleti saranno costretti ad allenarsi altrove,
dopo un' indagine della Procura di Napoli che
ha disposto la chiusura dell' impianto non a
norma. La Dike, squadra di basket femminile,
andrà a giocare per il momento a Pozzuoli. Gli
atleti della Nippon di judo saranno ospiti di
palestre a Pomigliano e Trentola Ducenta:
«Non possiamo fermare la nostra attività  ha
detto il maestro Massimo Parlati. Ci sono i
campionati  europei e  inoltre non posso
lasciare per strada ragazzi di un quartiere
difficile come Ponticelli. Noi abbiamo pagato
un anno di fitto anticipato, perché non posso
usufruire della struttura? Ci sono società che
non pagano, oppure altre come quelle che
hanno sede sul mare, i circoli, che pagano la
metà di noi. Questo mi rode, come mi rode il
fatto che i tempi per la riapertura del PalaVesuvio siano lunghissimi e c' è anche il rischio della
vandalizzazione». A Napoli restano chiuse la piscina e la palestra della Mostra D' Oltremare per un
contenzioso economico tra l' Acquachiara di Franco Porzio e l' Ente del polo fieristico di Fuorigrotta: le
parti sono finite davanti al Tar e a rischio sono i 25 dipendenti della società napoletana. Sbarrato anche
il PalaBarbuto per il quale ora sono stati stanziati 80.000 euro dal Comune per metterlo in sicurezza e l'
attività del Cuore Basket Napoli di serie B è ferma. Il Mario Argento è diventato un monumento cittadino:
solo pietre e ricordi. La Scandone presenta criticità ogni anno e la manutenzione non basta. Le società
pagano 1.000 euro per ogni partita al Comune, oltre alle tasse gara alla Federazione. Ora sono stati
stanziati 44.000 euro per i lavori urgenti. Anche la società Partenope che ha sede ai Cavalli di Bronzo, in
perenne guerra con la Soprintendenza, rischia di essere sfrattata. Il caso Collana è quello più scottante.

14 ottobre 2016
Pagina 7 Corriere del

Mezzogiorno
FIN  Campania

7Continua >A CURA DI ASITNEWS
COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA FIN  CRC

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



L' impianto è rimasto chiuso per quasi un mese quest' estate. Un film senza lieto fine. Gli attori sono tre:
Regione (proprietaria), Comune (gestione in comodato d' uso) e le società dell' Ati che hanno vinto il
bando di gestione e non possono fare opere di restyling. Tra carte bollate e ricorsi al Tar, si è in fase di
stallo. La Regione pretende la restituzione del bene, il Comune non molla le chiavi: I due enti sono ai
ferri corti. Un consiglio comunale con all' ordine del giorno il caso Collana è stato convocato per i
prossimi giorni per cercare di sospendere il bando di assegnazione regionale. Inoltre da palazzo San
Giacomo spingeranno affinché l' impianto del Vomero (al momento escluso) sia sede di attività per le
Universiadi, un evento che porterà oltre 240 milioni di euro di soldi pubblici per il rifacimento degli
impianti. Intanto, sul tema si muovono le opposizioni politiche. Oggi alle 11.30 nell' Antisala dei Baroni
del Maschio Angioino ci sarà un' assemblea pubblica del Pd, convocata dalla capogruppo Valeria
Valente: si discuterà della situazione degli impianti sportivi e saranno presenti tutte le associazioni
dilettantistiche.

Donato Martucci
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PALLANUOTO

Torino ritrova l' A1: «Pochi soldi però puntiamo alla
salvezza»

Mission impossible? No, per chi vuole sfuggire
alle fredde logiche di calcoli "scientifici"
applicati allo sport e davanti a numeri, budget
e   s t a t i s t i c h e  m e t t e   l a   p a s s i o n e ,   l '
organizzazione e l' intuito. E' con questo spirito
che la Torino '81 si presenta, dopo 35 anni di
assenza, al via della serie A1 di pallanuoto,
dopo una promozione conquistata con sudore
e tenacia, vincendo da sfavorita la finale
playoff di A2 contro la Roma lo scorso giugno.
E al suo ritorno nella massima serie, la Torino
'81 vuole nuovamente sovvertire i pronostici.
La squadra di coach Si mone Aversa è stata
presentata ieri alla stampa in vista dell' esordio
in campionato di mercoledì prossimo, ore
19.30, alla piscina "Monumentale" contro
Napoli.
Accanto al nucleo storico di giocatori locali, in
estate la dirigenza ha rafforzato il "telaio" della
rosa ,   i n  gagg iando  qua t t ro  g ioca to r i :
Francesco Gaffuri, attaccante lombardo,
classe '84, già in A1 col Como per due stagioni
(58 gol); il centro boa serbo Petar Filipovic, lo
scorso anno al Montpellier, 20 presenze con la
sua nazionale con la quale ha vinto il bronzo
alla World Le ague 2009; Giacomo Novara,
mancino, classe '97, prodotto del vivaio della
Torino '81, di ritorno dall' Imperia in A2; il
difensore croato Rene Bezic, classe '84, alla
seconda esperienza in A1 dopo aver indossato, nella passata stagione, la calottina della Vis Nova
Roma con la quale ha siglato più di 35 gol nella sola regular season.
Ieri è stato ufficializzato come "title sponsor" la Reale Mutua cui si affiancherà lo storico sponsor Iren.
«Siamo pronti all' impresa ha dichiarato Simone Aver sa . Abbiamo il budget più basso della serie A1
(250300mila euro, ndr) ma non saremo degli sprovveduti.
La rosa è composta da atleti che hanno fatto la gavetta e che daranno soddisfazioni al pubblico
torinese. L' obiettivo è, ovviamente, la salvezza».
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